
香港文匯報訊 綜合報道：預定在第八次陳江會上
簽署的「投資保障和促進協議」與「海關合作協議」，
兩岸將利用無線射頻技術（RFID）提升通關速度，讓
優質企業（AEO）加速通關，並加強查緝走私。
據台灣媒體報道，海基會董事長江丙坤在今日的會

前記者會上表示，海協會副會長鄭立中明日將率先遣

團抵台，進行會前磋商；陳雲林夫婦及代表團將於8日
上午搭機抵達桃園機場，當天下午海基會、海協會舉
行預備性磋商，確認協議文本、會談相關細節，同時
安排陳雲林參觀節目。
江丙坤表示，陳江會預定9日上午舉行，下午於圓山

飯店簽署「兩岸投資保障和促進協議」、「兩岸海關合
作協議」，海協會代表團預計10日中午搭機離台。

雙方還將加強查緝走私
在「海關合作協議」方面，高孔廉說明，兩岸將要

利用無線射頻技術（RFID），提升通關速度，降低貨
品滯留在海關時間的成本；雙方也達成共識，讓優質
企業（AEO）、沒有違規紀錄的廠商，可以加速通關，
減低查驗需求、比例；雙方還同意加強查緝走私。
優質企業發展概念，係為防範恐怖主義、有組織的

犯罪集團等透過國際供應鏈進行危害，所建立安全機
制的措施之一。透過海關的風險管理，對供應鏈上符
合特定資格或準則的7大企業經營者，經由海關的認
證，授予其優質企業資格，在海關與業者間，形成合
作夥伴關係；並透過國與國間海關之相互承認，共同
維護全球貿易安全。取得AEO資格之業者，得享有優

惠措施包括：取得海關便捷通關與較少之安全控管、
並得享有優先查驗權、選擇貨物查驗地點，相互承認
後並得享有相對國之優惠通關措施。

投保協議具繼往開來意義
在會上，江丙坤指出，兩岸投保協議的最大效益，

在於建立「制度化」且「多元化」的投資糾紛解決機
制。有「雙方直接協商」、「上級行政單位協調」、
「兩岸主管部門協處」、「第三方調解程序」與「行政
救濟或司法程序」等多層次制度化解決辦法。而在
「投資人對投資人」方面，則開放第三地進行「仲
裁」。此外，簽署投保協議對於增進雙方投資、提升產
業合作，也有非常重要的幫助。

江丙坤回應「退休」：隨緣
另據《中央社》報道，江丙坤今天被媒體問及第8次

陳江會談是否可能成為他的「告別作」，他回應說：
「你大概問我有什麼看法，我沒有看法，隨緣。」

江丙坤上午在海基會主持陳江會（江丙坤與大陸海
協會會長陳雲林主持的兩會協商）會前記者會時，做
上述表示。
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香港文匯報訊 兩岸觀光交流圓桌會議周三（8
日）召開，國家旅遊局長邵琪偉6日率領各省市
旅遊局長近80人來台踩線。官員透露，已完成協
商濟南、西安、福州及深圳等四個陸客來台個人
遊試點城市，與海西地區擴大小三通實施時間，
可望在論壇一併宣佈，兩岸高層有共識8月28日
正式實施。

各省市旅遊局長訪台
海峽兩岸觀光交流圓桌會議周三在高雄義大世

界舉行，國家旅遊局長、海旅會會長邵琪偉上午
搭機抵台，開始七天六夜考察參訪之旅。邵琪偉
此行除宣佈新增52家大陸組團社，外界關注的濟

南、西安、福州及深圳四個城市居民來台個人
遊，也可望自8月28日起開放。
海峽兩岸觀光交流圓桌會議即將在高雄登場，

邵琪偉率領近80名大陸各省市旅遊局長來台，會
議主題聚焦兩岸郵輪旅遊、休閒農業旅遊及旅遊
保險金融等三大議題。據指出，邵琪偉此行也會
釋出利多，可望再掀起一波陸客來台旅遊風潮。

了解台灣遊艇業發展
已多次來台的邵琪偉這次來台七天六夜的行

程，以高雄和台南為主，除了參觀佛光山，也會
前往民宿考察，了解台灣民宿業者結合休閒農業
的旅遊新形態。台灣號稱是遊艇王國，邵琪偉還

會前往遊艇工廠視察，了解台灣遊艇產業的發
展。
兩岸觀光小兩會日前達成多項共識，邵琪偉在

論壇上也會明確宣誓，大陸組團社從現有的164
家增加為216家，新增52家。洽談多時的擴大個
人遊試點城市、海西地區居民擴大小三通個人
遊，正式實施時間也會在這次會議期間一併宣
佈。
上海、北京和廈門去年6月28日開放來台個人

遊，今年4月28日再開放天津、重慶、南京、廣
州、杭州和成都6個城市，同在第二批開放名單
中的濟南、西安、福州及深圳等4個城市，預計8
月28日實施。

■濟南、西安、福州及深圳4市居民赴台個人遊將於本月底實施。圖為

今年4月天津赴台個人遊旅客在日月潭與島內原住民同樂。 資料圖片

個人遊新增四試點 有望月底啟動

台胞對大陸官民好感度上升
近七成人最渴望了解大陸經濟訊息

據《旺報》報道，兩岸經濟交流密切，調查發
現，67%的受訪者認為大陸對台灣經濟未來發展

有重要影響，13%的民眾覺得大陸無足輕重，19%的
民眾表示難以判斷。與去年相較，覺得大陸重要者下
降3%，認為不重要者略增1%。

肯定大陸對台發展重要性
根據《旺報》委託旺旺中時民調中心，台灣民眾對

大陸了解的，比去年的調查下滑2%；表示不了解者，
則由去年的71%變成目前的73%，增加2%，顯示台灣
民眾並未因兩岸交流的熱絡，而對大陸更加了解。
63%台灣民眾肯定大陸對台灣發展的重要性，但對

是否需要更加了解大陸卻呈現正反意見相持。調查發

現，46%受訪者表示自己需要了解大陸，不過也有
48%的民眾，認為並不需要了解大陸。
儘管台灣民眾對大陸的了解度出現下滑，但對大陸

政府與人民的好感度則有所增加。趨勢調查發現，目
前有17%的人對大陸政府有好印象，比去年上升4%，
而對大陸人民有好感的比例，也由去年的27%，上升
至目前的32%，增加5%。而沒好感者，由47%減少至
46%，變化不大，無意見者，由27%減少至23%。
調查發現，就趨勢走向來看，去年認為需要了解大

陸的民眾比例為50%，如今下降4%。認為不需要了解
大陸的人，去年比例為44%，如今增加4%。
台灣民眾認為需要了解大陸的，主要是哪些方面

呢？調查發現，68%的受訪者最想了解經濟層面的訊
息，如經濟政策與成長率等，排名第一。30%的民眾
最想知道大陸的政治發展狀況，名列第二。16%的人
關心兩岸文化及其差異，排名第三。其他如教育、社
會百態，也受到一成左右的關注度。其餘項目受到青
睞的比例相對偏低。

香港文匯報訊　近年兩岸關係密切，中國

大陸無可避免地牽動台灣的未來發展。有調

查發現，63%受訪台灣民眾認知大陸對台灣

發展具重要性，也有67%的人知道大陸的變

化會影響台灣經濟發展。此外，有44%的人

認為台灣經濟太過依賴大陸，覺得能維持平

等自主者，佔35%。至於民眾對大陸的認

知，還是一知半解，最新調查發現，僅有

27%的受訪者表示自己了解大陸，表示不了

解者達73%，儘管民眾對大陸的了解度下

滑，但對大陸政府與人民的好感度則有所增

加。

香港文匯報訊 第21屆海峽兩岸關係學

術研討會6日起在貴州省貴陽市舉行，來

自兩岸及港澳海外的學者，將討論兩岸深

化互信等議題。這項研討會為期兩天，有

近百位學者參加，將就「兩岸增進互

信」、「深化合作的內涵、路徑和制約因

素」及「推動兩岸關係進一步發展的理論

創新」等問題進行深入探討。

據中新社報道，中華全國台灣同胞聯誼

會會長梁國揚在致開幕詞時，就拓展兩岸

關係和平發展新局面提出4點看法，包括

持續增進政治互信，增強兩岸再創新局的

政治基礎；持續提升兩岸經貿合作水準，

增強兩岸互利合作關係。

反對「台獨」是關鍵

他的另外2點看法是：持擴大兩岸各界

交流，增強兩岸塑造共同價值的精神動

力；持續堅持以人為本、為民謀利的宗

旨，增強兩岸關係和平發展的民意基礎。

梁國揚指出，兩岸在反對「台獨」、堅

持「九二共識」的共同政治基礎上增進互

信、良性互動，是推進兩岸關係和平發展

的關鍵。

他說，當前兩岸要排除干擾，展現善意

和誠意，「尤其要在認同兩岸同屬一國、

維護『一個中國』框架這一原則問題上，

形成更為清晰的共同認知和一致立場」，

為再創兩岸新局、逐步解決難題創造更有

利條件。

這項研討會由全國台灣研究會、全國台

聯、中國社會科學院台灣研究所共同舉

辦。
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島內7月CPI漲幅近4年新高

兩岸簽海關協議 優企可快速通關
馬英九東海和平倡議
國民黨內反應兩極

據鳳凰衛視報道　釣魚島爭議還沒解決，台灣領導人
馬英九提出「東海和平倡議」，希望透過和平方式解決
釣魚島問題。但國民黨內部卻反應兩極，有人認為能夠
降低區域緊張，但也有人出面批評馬政府缺乏整體戰略
思維，只是空口說白話。
台灣領導人馬英九在5號提出「東海和平倡議」，希望

透過和平方式解決釣魚島問題，但對於這番言論，國民
黨內部卻出現不同聲音。
國民黨立委費鴻泰：「贊成馬英九說法。」
國民黨立委林郁方：「想跟人共同開發，有什麼資格

可以這麼說。」
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香港文匯報訊（實習記者　王微
妹　北京報道）8月5日，由中國書
畫藝術研究院，中華海峽兩岸交流
協會等主辦的首屆海峽兩岸青少年
書畫展攝影交流賽在北京拉開帷
幕。全國公開選拔賽將於8月5日至
9月15日在大陸及台灣地區同步展
開，決賽階段集中在10月2日至5日
在北京舉行，全國巡展將於2013年
4月結束。屆時，活動組委會將組
織獲獎者赴台灣和北京交流，並在
北京人民大會堂隆重舉行「首屆海
峽兩岸青少年書畫攝影交流賽頒獎
典禮」。
據介紹，賽事分為「精英選拔

賽」、「同台競技與現場交流」、
「優秀作品全國巡展」、「精英互訪
共祝新年」四個板塊。書法美術組
設有「中華小墨寶獎」、「小蘭亭
獎」，攝影組設有「金鏡頭獎」和
「銀鏡頭獎」。

台高考放榜 錄取率8年新低

據中通社6日電　台北消息：台灣地區大學考試入學分
發6日上午放榜，今年共錄取59,000多人，錄取率88%，
創近8年最低紀錄；未足額錄取的校系有10校23系，總計
59個缺額，比往年減少，各校系錄取分數也普遍提高，
可能是指考取消倒扣分數，整體水平提升有關。
大學考試入學分發委員會表示，今年有67,834人完成

網路登記志願，共有59,696人錄取，錄取率為88%，創8
年來最低紀錄，可能是甄選入學擴大，指定科目考試報
考人數降低，各校系縮減招生名額，因此錄取率比往年
降低。

據中通社6日電 台北消息：因受颱風、豪雨等天
候影響，7月台灣蔬果價格持續飆高，加上衛生紙、
牙膏等民生物資價格也大幅上漲，據台灣主計處最新
公布，7月消費者物價指數（CPI）上漲2.46%，創下
2008年10月以來單月新高。

颱風豪雨下 食品價格飆高
綜合統計處指出，7月物價上漲主要是受到6月豪雨

災情後續影響以及「蘇拉」颱風對物價影響，蔬果價
格大幅上揚，其中，蔬菜價格漲了32.77%、水果漲了
19.90%，整體食物類價格上漲6.27%。
影響所及，7月家外食物（即外食費）也因持續反

映成本，較去年同月上漲了2.54%，也來到3年多來的
高點，外食族如果沒有加薪，恐怕荷包會愈來愈薄
了。至於其他民生商品包括衛生紙、牙膏等民生用
品，7月漲幅也高達6.05%，遠遠高於總指數的漲幅
2.46%。

主計處表示，以每月消費支出6萬元(新台幣，下同))
的家庭為例，7月CPI上漲2.46%，等於每月家庭開銷
較前一年增加1,476元，因此，民眾對於物價上漲感受
深刻。

■2012年度台灣大學考試放榜，嘉義高中數理資優班29

人，有20人錄取醫學系，其中14人返回母校分享經驗。

中央社

■受蔬果價格上揚等因素影響，台灣7月消費者物價總

指數（CPI）年增率達2.46%。 中央社

■海基會會董事長江丙坤6日在台北海基會主持第8次

陳江會的會前記者會。 中央社

■有台灣媒體調查發現，民眾對大陸政府與人民
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本 內容：台海新聞 神州大地 紫荊廣場 副刊 綠野遊蹤 戲曲 娛樂新聞 電視表 雲南專遞


